
vi*r . ' v '-v~ 

M. 

1 1 

# • 
5'5-i 

r 

f 
ft 
xftz 

?i 

• * * * 

'» 

l?AO. 4 / , l o r e o l o n l 1 ' U n i t A / mercol.dl 18 marzo 1964 

Costruita dalla cooperativa metallurgica « 6 . Tommasi» 
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Isold artificiale al largo 
Ancona per 
lamelassa 

w 

In tutta la Puglia 

La Spezia 

Incontro 
a Roma per i 
licenziamenti 

deirENEL 
Dalla nostra redazione 

LA SPEZIA, 17. 
E' partita oggi dalla Spe

zia una delegazione di sinda-
calisti che ha avuto l'incarico 
dai dipendenti della centrale 
ENEL di incontrarsi a Roma 
con i dirigcnti dell'ente elet 
trico per scongiurare gli an-
nunciati 350 licenziamenti al 
cantiere di Vallegrande. Del 
la delegazione fanno parte 
tre sindacalisti di categoria 
della CGIL, della CISL e del-
la UIL e tre membri della 
Commissione interna della 
centrale. La delegazione s'in-
contrera con la presidenza 
deirENEL alia quale verra 
consegnata una lettera con-
tenente le proposte dei sin-
dacati per la formazione di 
un organico e per l'utilizza-
zione del personale esuberan-
te nella centrale spezzina nel-
la costruzione di altre cen-
trali al fine di evitare un gra
ve colpo all'economia locale. 

Vittoria unitaria 
alio Zuccherificio 

SJ.I.Z. 
MELFI, 17. 

Nelle elezioni della Com 
missione Interna dello Im 
portante Complesso Indu-
striale Zuccherificio S.I.I.Z., 
del Rendine, la lista della 
CGIL ha riconquistato la 
maggioranza. La minoranza 
e stata conquistata da una li
sta di indipendenti della 
C G I L . 

La C.I.S.L. e uscita com-
pletamente battuta e, per la 
prima volta in questo stabili-
mento, essa ha perduto ogni 
rappresentanza nella Com
missione Interna. 

l^ 

Per una 
inchiesta 
al Corpo 
VV.UU. 

di Palermo 
Dalla nostra redazione 

PALERMO. 17. 
Viva sensazionc ha desta-

to in citta la grave e circo-
stanziata accusa rivolta dai 
compagno consigliere Sana-
core. al gruppo di potere che 
impera all'interno del corpo 
dei vigili urban! di Palermo; 
ma ancora piu viva e l'indi-
gnazione per il rifluto della 
Amministrazione DC-PSDI. 
di ordinare un'ispezione im-
mediata per accertare la fon-
datezza del pesanti capi di 
accusa. Tra l'altro. Sanacore. 
chicde di sapere se e vero 
che: 

1) i proventi dclle con-
travvenzioni non vongono 
ripartit! regolarmente e che 
anzi. una parte di essi viene 
illegalmente incassata da al-
cuni funzionari del Comune 
e persino da un parroco il 
quale beneficerebbe di una 
tangente mensile sulle con-
travvenzioni; 

2) tanto la cooperativa 
di consumo quanto la offi-
cina del corpo hanno eonta-
bilita abbastanza -allegre-: 

3) che malgrado siano 
sotto le armi. numerosi vi
gili hanno continuato a per-
cepire gli stipendi del Co
mune; 

4) parecchi vincitori del 
concorso non sono In pos-
sesso dei requisiti flsici e 
di studio richiesti da) bando. 
ed anzi. alcuni vigili sono 
afTetti da tb.c. 

5) le promozioni vengo-
no effettuate sulIa base di 
raccomandazioni politiche; 

fl) tutte queste accuse, e 
molte altre che vengono men-
zionate nel docurnento Sa
nacore. respinto dall'Ammi-
n.strazione comunale. erano 
state esposte invano. gia sei 
mesi fa. al sindaco. al pre
set to. al scgrctario generale 
del Comune, senza che nes-
suna delle autorita sia pron-
tomente intervenuta. 

Perche tutti hanno taciu-
to fino a ieri? Rispondendo 
a quests domanda ei si spie-
ghcra perch6 la Giunta non 
vuol far luce sullo scandalo. 

g.fp. 

Le novi potranno 

scaricare il prodot-

to che verra con-

vogliato nei depo

sit - Iniziati i 

lavori 

Dalla nostra redazione 
ANCONA, 17. 

Fra non molto, a lato della 
imboccatura del porto di An
cona, sorgera un'isola artifi
ciale composta pressoche in-
teramente di strutture me-
talliche. La grande costruzio
ne costituira l'impianto pri-
mario di un melassodotto. 
Navi cariche di melasse ac-
costeranno all'isola artificiale. 
Di qui il liquido zuccherino, 
attraverso un condotto, ver
ra convogliato a terra ove gia 
sono stati predisposti capaci 
depositi. 

L'isola artificiale viene co
struita, per conto del gruppo 
industriale Maraldi, dalla 
Cooperativa Metallurgica «G. 
Tommasi». La Cooperativa, 
che opera nella zona dei Can-
tieri del Molo Sud, si e di-
stinta in campo nazionale per 
costruzioni del genere. A que-
sta democratica organizzazio-
ne produttiva si deve, ad 
esempio, la costruzione di 
complessi impianti petrolife-
ri in attivita di f ronte alle co-
ste della Sicilia. In questi 
giorni gli operai ed i tecnici 
della « Tommasi » sono alle 
prese con l'allestimento dei 
giganteschi piloni che sorreg-
geranno l'isola artificiale. 

L'impianto sara ubicato a 
circa 500 metri dalla diga 
frangiflutti della zona indu
striale, tra la costa e — come 
abbiamo detto — l'imbocca 
tura del porto. Ai lati della 
isola 'artificiale sorgeranno 
altre due strutture metalli-
che che garantiranno l'ormeg-
gio delle navi nelle parti 
poppiere e di prua. A quanto 
risulta la melassa iniziera a 
giungere ad Ancona non ap-
pena l'isola ed il condotto sa-
ranno ultimati. Com'e noto, 
la melassa ha molteplici uti-
lizzazioni di tipo industriale: 
dalla produzione dell'alcool 
alia lavorazione di liquori fino 
all'uso dei suoi residuati come 
foraggio. In un primo tempo 
si pensava appunto che il me
lassodotto dovesse servire a 
rifornire uno stabilimento da 
impiantare nella zona Indu
striale portuale. * .,- " 

Non sembra, tuttavia, che 
— almeno per il momento — 
sia questa l'intenzione del 
gruppo Maraldi. I depositi per 
la melassa sono stati costruiti 
all'interno dell'area di un tu-
bificio sorto di recente nella 
zona industriale portuale per 
conto dello stesso gruppo Ma
raldi. Pertanto. il melassodot
to dovrebbe rimanere quale 
impianto a se stante. 

In un contesto piu ampio 
l'isola artificiale in costruzio
ne viene a confermare la 
crescente preferenza attribui-
ta ai trasporti via mare. Non 
dimentichiamo a questo pro-
posito i balzi in avanti del 
movimento merci registrati 
negli ultimi anni in quasi 
tutti i porti italiani. Ricordia-
mo altresl che oggi, il 90% 
delle materie prime destinate 
all'industria italiana ed il 60 
per cento dei prodotti espor-
tati. passano attraverso i por
ti del paese. 

Ad Ancona, il melassodotto 
si affianchera ad un'analoga 
realizzazione gia funzionante 
da anni: l'isola artificiale e lo 
oleodotto collegati alia raffi-
neria API della vicina Falco-
nara Marittima. Queste alcu-
ne prime, rapide informazioni 
sul nuovo impianto. Per il 
momento, una sola sottolinea-
tura: il porto di Ancona ha 
un suo Piano di ammoderna-
mento ed ampliamento, ap-
provato sin dai 1961 dai Con 
siglio Superiore dei Lavori 
Pubblici ed ancora non finan 
ziato dai governo, nonostante 
le pressanti esigenze del ba-
cino. 

Le linee del Piano vanno 
rispettate. Vogliamo credere 
che le autorita competent! ne 
abbiano tenuto conto nel con-
cedere l'autorizzazione alia 
costruzione dell'isola artificia
le cosi adiacente al porto. an
zi, inserita praticamente nel 
comprensorio portuale. Ci6 
ovviamente al fine di non 
creare ipoteche privatistiche 
tali da defcrmare il Piano 
pubblico o da pregiudicarne 
la completa esecuzione in al-
cune parti, esecuzione che de
ve essere a w i a t a , 1 piu presto 
ponendo termine ad un gra
ve e nocivo periodo di caren-
za deU'iniziativa pubblica. 

; Warttr Montaniri 

La specuiazione ediliziafa 
scempio dei monument/ 

* r 

, Successo della conferenza orga nizzata da «Italia Nostra » — Il 
problema del verde e di Bari vecchia 

Una delle strutture metallich e dell'isola artificiale in costruzione 

Al Consiglio regionale sardo 

PCI - PSI - PSIUP chiedono 
la statixzazione 

delle ferrovie concesse 
I tre partiti propongono la liomino di un commissario sfra-
ordinario in attesa che la gestione dei servizi passi alio 
Stato — Forse a Roma una commissione dell'Assemblea 

Dal nottro corriipondente 

CAGLIARI — La stazione delle ferrovie complementari 
occupata dai lavoratori 

Teramo 

SPICA: discussione 
in Consiglio comunale 

TERAMO, 17. 
Si e riunito l'altra sera, in 

seduta straordinaria, il con
siglio comunale di Teramo, 
il quale ha discusso sulla si-
tuazione della vertenza del
la « Spica >. Nel corso della 
discussione sono emerse gra-
vi responsabilita da parte del
la societa «Spica > che dal-
Tepoca dell'apertura della 
fabbrica ad oggi ha tutt'al-
tro che rispettato leggi e 
regolamenti, tanto da costrin-
gere Tlspettorato del Lavo-
ro ad elevare decine di con-
trawenzioni. Una dura con-
danna ha ricevuto inoltre la 
societa per il suo atteggia-
mento riguardo al contratto 
di lavoro, che, come e noto, 
essa non intende rispetlare, 
come fanno tutte le altre a-
ziende del ramo, le quali 
hanno anche gia concesso 
miglioramenti. 

Tutti i rappresentanti dei 
gruppi hanno preso la paro-
la per condannare l'atteggia-
mento di Randi, ed esprime-
re la solidarieta agli operai 
Sono intervenuti per il PCI 
Di Giovanni, per la D C. Gra 
menzi, per il PSI, Lettieri, 

per il PSIUP Quadrioni. A 
conclusione del dibattito e 
stato approvato all'unanimi-
ta il seguente ordine del 
giorno: 

< II consiglio comunale di 
Teramo, presa in esame la 
situazione creatasi per effet-
to dell'agitazione dei lavora
tori della "Spica" e della 
mancata composizione di tale 
vertenza; 

« ritenuto che le rivendica-
zioni delle maestranze non 
possono non trovare la ple
na solidarieta del comune dl 
Teramo, in vita la societa 
"Spica" a tenere conto di 
tali giustificate richieste, uni-
formando la sua condotta ai 
principi della Costituzione 
della Repubblica e al contrat
to collettivo di lavoro. Da 
mandato al sindaco di pren-
dere conlatto con le parti in-
teressate per comporre, nel 
rispetto dei diritti dei lavo
ratori, 1'agitazione tuttora in 
corso, auspicando una solle-
cita normalizzazione dei rap-
porti, per la ripresa dell'atti-
vita produttiva , dell'azienda 
"Spica" ». 

CAGLIARI, 17. 
II PCI, il PSIUP, il PSI 

hanno presentato al Consi
glio regionale sardo un ordi
ne del giorno unitario che 
propone la statizzazione del 
le ferrovie concesse. II do
cumento dei tre partiti (che 
reca le firme dei compagni 
Sotgiu, Ghirra e Nioi per il 
PCI, Cambosu per il PSIUP, 
Puddu per il PSI), parte da 
un esame della gravissima 
situazione venutasi a creare 
nel settore delle ferrbvie in 
concessione. Tale situazione 
e caratterizzata dalla totale 
insufficienza dei servizi, dai 
progressivo deterioramento 
degli impianti, delle macchi-
ne e del materiale rotabile, 
ed infine dai mancato paga-
mento dei salari. 

Lo stato di piecarieta in 
cui versano le ferrovie com
plementari sarde ha provoca-
to una giusta protesta dei la 
voratori che, a Cagliari, han
no occupato gli impianti per 
una settimana, mentre i di
pendenti di tutta l'isola han
no effettuato un compalto 
sciopero di 11 giorni. 

Non e'e dubbio che all'at-
tuale stato di cose si e giun-
ti soprattutto a causa della 
gestione privata che, per sua 
natura, ha teso esclusivamen-
te a conseguire alti profitti, 
tralasciando di soddisfare il 
pubblico interesse. 

La mozione dei tre partiti 
d'opposizione impegna per-
cid la Giunta regionale a fa
re gli opportuni passi presso 
il governo centrale perche 
proweda alia statizzazione 
delle ferro\ie complementa
ri. Come prima misura vie
ne sollecitata la nomina di 
una commissione d; inchiesta 
che accerti le responsabilita 
dell'azienda concessionaria in 
ordine alio stato fallimenta-
re delle ferrovie. Intanto, un 
commissario straordinario po-
trebbe sin da ora assumere 
la direzione dell'azienda in 
attesa che siano portati a 
termine tutti gli atti relativi 
al trasferimento dei servizi 
alia gestione statale. 

I gruppi del PCI, del 
PSIUP e del PSI propongo
no infine di nominare una 
commissione del Consiglio 
Regionale che si rechi presso 
i rappresentanti del Parla-
mento perche prendano po-
sizione immediata per la 
pubblicizzazione della gestio
ne, come ripetutamente ri-
chiesto dai lavoratori. 

Dal noitro corriipondente 
BARI, 17. 

Un Inizio migliore non po-
teva avere nella regione pu-
gliese ed in provincia di Ba
ri l'attivita della Associazio-
ne « Italia nostra >. Essa, in-
fatti, ha organizzato la con
ferenza che il prof. arch. Ro
berto Pane ha tenuto a Bari 
su iniziativa di tutte le se-
zioni pugliesi di < Italia No
stra >, unitamente alle se-
zioni campane. 

In Puglia si e fatto e si 
continue a fare scempio di 
monumenti storici e di pae-
saggi sotto l'incalzare della 
specuiazione edilizia e delle 
leggi del profitto che stanno 
distruggendo, tra l'altro, quel 
poco di verde che e rimasto 
nei centri urbani. La febbre 
del cemento sta calpestando 
ogni legge estetica o sociale 
rendendo le nostre citta di 
dimensioni sempre meno u-
mane 

So guardiamo piu in par-
ticolare alle condizioni in cm 
sono mantenute alcune ope-
re d'arte, a certi lavori di 
restauro che si vanno com-
piendo, a moltissime costru
zioni che sorgono depaupe-
rando o distruggendo monu
menti, il quadro che si of-
fre alia cittadinanza e allar-
mante. Nel corso di questa 
prima iniziativa della sezio-
ne barese di « Italia Nostra > 
sono state messe in evidenza 
solo alcune di queste bruttu-
re dovute alia specuiazione 
edilizia che tutto travolge 
alia incompetenza e, spesso, 
alia complicita di quanti ban 
no il compito di salvaguarda-
re le opere d'arte. Sono epi-
sodi noti e da noi denunziati 
nel passato. 

Durante la conferenza pro-
mossa dall'Associazione c Ita
lia Nostra > questi episodi 
sono stati esemplificati gra-
zie ad una serie di diapositi-
ve illustranti le deturpazioni. 

' Sono emersi cosi agli occhi 
di tutti gli scempi che si 
sono commessi alia cattedra-
le romanico-pugliese di Tra-
ni, ove e stato aperto addi 
rittura un orrendo finestro-
ne che guarda al mare, e do
ve sono state distrutte parti 
successive alia prima costru
zione del monumento, nel 
tentativo errato di riportarlo 
alle primitive dimensioni. 
Abbiamo potuto rivedere cio 
che e stato fatto, con il be-
nestare del Sovrintendente 
ai Monumenti, accanto alia 
cattedrale di Bari per favo-
rire i disegni di quella Cu
ria; abbiamo rivisto le assur-
de costruzioni che incombo-
no sul porto di Mola, le co
struzioni — alcune di pro
priety di qualche parlamen-
tare d.c. — che soffocano 
antichi monumenti a Brin-
disi e il casermone sorto sul 
belvedere di Monte S. Ange-
lo. Sconci permessi dalla So-
vrintendenza ai Monumenti 
e alle Belle Arti, quello stes
so ente che dopo aver fatto 
eseguire molti di quei lavo
ri, danneggiando la citta vec 
chia per favorire la Curia, 
tiene fermo il progetto per 
il risanamento di questa par
te della citta solo perche sa-
rebbe stata < scoperta » una 
vecchia torre. Abbiamo pub-
blicato su queste colonne — 
e non siamo stati smentiti 
— le fotografie di un palaz-
zo che il Sovrintendente si 
fece costruire anni fa proprio 
nella parte vecchia di Bari 
in deroga ai regolamenti edi-
lizi. 

Come e'era da aspettarsi, 
il dibattito che e seguito al
ia conferenza e alia proie-
zione delle dispositive e sta
to vivace per la presenza del 
Sovrintendente ai Monumen
ti di Puglia e Lucania che 
ha tentato una debole e inop-
portuna difesa del suo ope-
rato. Ma il valore del dibatti
to e un altro: quello di aver 
permesso un primo incontro 
fra architetti, cittadini, auto
rita, assessori, sindaci *u te-
mi che di sohto si affronta-
no negli uffici tecnici comu-
nali o tra poche persone men 
tre sono di interesse pubbli 
co. Comune. infatti, e il pa-
trimonio che va difesa dalla 
specuiazione edilizia, salva-
guardato e valorizzato: Un 
incontro quindi. quello di 

TRANI — Ecco i pezzi di un altare del '700 ahhandonati in un angolo del cimitcro 

« Italia nostra >, che ha rap-
presentato un fatto cultura-
le e una presa di coscienza 
di una realta che per essere 
modificata, nel senso di sal-
vaguardare almeno il salva-
bile del patrimonio artisti-
co pugliese, ha bisogno della 
partecipazione attiva di tutti, 
della denunzia aperta di so-
prusi e di irregolarita, della 

individuazione delle precise 
responsabilita A parte i sin-
goli episodi, dalla discussio
ne sono emerse la responsa
bilita dei governi che si sono 
succeduti in Italia in questi 
anni: le complicita di pub
blici amministratori vittime 
e piu spesso complici della 
specuiazione; la poverta dei 
mezzi degli uffici tecnici co-

munali e la prepotenza di 
ben individuate forze della 
specuiazione che violano leg
gi urbanistiche e piani rego-
latori, distruggendo un patri
monio di tutti che e testimo-
nianza di un passato artisti-
co e culturale che non va 
cancellato. 

i. p. 

Livorno 

Allarme in citta per 
la morte di 3 bimbi 

Una dichiarazione del prof. Saggese, degli Ospedali riuniti 

Congresso 
provinciale 
dell'UISP 

LIVORNO, 17 
In vista del V congresso pro

vinciale deU'UISP. domenica 
scorsa, al Palazzo del portuale. 
si e svolta una tavola rotonda 
alia quale hanno preso parte 
numerose personalita del mondo 
dello sport, nonche gli assessori 
alio sport e turismo del Comu
ne e della Provincia. II tema 
in discussione era: enti locali e 
sport 

Questa sera, sempre al palaz-
zo del portuale. awerra una 
conferenza stampa, nel corso 
della quale i dirigcnti del comi-
tato provinciale UISP illustre-
ranno i temi del Congresso che 
si svolgera giovedl al Palazzo 
Granducale. 

Al V congresso — che sarf» 
presieduto dai dott. Morandi — 
parteciperanno 70 delegati in 
rappresentanza delle 42 societa 
della provincia. oltre agli in-
vitati. I lavori avranno inizio 
alle ore 9 L'ordine del giorno 
e: - impegno sociale e volonta 
rinnovatrice per uno sport mo-
derno e formativo- . 

Dalla nostra redazione 
LIVORNO, 17. 

Senza alcun sintomo parti-
colare, nel breve giro di quat-
tro giorni, tre bambini che da 
poco tempo erano venuti al 
mondo sono morti in circostan-
ze, se non misteriose, almeno 
sconcertanti ed allarmistiche. 
Un fatto che non ha precedenti 
nella nostra citta e che, na. 
turalmente, ha destato viva 
preoccupazione nelle famiglie 
che non riescono a spiegarsi 
la ragione di questi decessi 
improvvisi. 

Il primo caso si verified mer-
coledl scorso. 

II piccolo Alessio Pezzetti 
di appena sei mesi, flglio di 
una coppia di giovani sposi 
abitanti in via Ernanuele Or
lando 15, fu il primo anello 
di questa catena. La sera del 
martedl la madre del bam
bino, signora Maria Grazia, 
somministr6 al piccolo una 
dose di sedativo prescritto dai 
medico: il mattino successivo 
la nonna materna, che abita 
in casa con la figlia. si accorse 
che il bambino non stava bene. 
Trasportato all'ospedale, il pic
colo Alessio fu sottoposto ad 
urgenti ed energiche cure 
(massaggi e respirazione ar
tificiale) ma tutto si dimostr6 
vano. Poche ore dopo il pic-

Icolo decedeva. 

Portoferraio 

In crisi la Giunta 
di centro-sinistra 

Un comunicato dei socialisti 

Lutto 

9- P 

LA SPEZIA. 17. 
Profondo cordoglio ha susci-

tato a Castelnuovo Magra la 
scomparsa di Mario Giacomelli 
di 55 anni. deceduto poco dopo 
il rientro in patria dalla Sviz-
zera dove era stato costretto ad 
emigrare perche discriminate. 
Mario Giacomelli viene ricor-
dato come una delle piu lumi-
n'we figure del moximento ope-
raio e comunista della Val di 
Magra Dopo essere stato ope-
raio specializzato dell'Oto-Me-
lara e licenziato per rappresa-
glia politica, Mario Giacomelli 
partecipd attlvamente alia lol-
ta dei minfltori contro la chiu-
sura dei pozzi di carbone di 
Luni. 

Lo seomparso, che fu diri-
gente del PCI a Castelnuovo 
Magra, lascia moglie e due Mgli 

LIVORNO, 17 
La giunta di centro-sinistra 

del comune di Portoferraio e 
ufficialmente in crisi. Le noti-
zie in mento da noi gia pub-
blicate sono oggi confermate da 
un comunicato ufficiale della 
locale sezione del Partito Socia-
lista Italiano Eccone il testo: 

- II Comitato Direttivo delta 
Sezione del PSI di Portoferraio. 

aumentate dalle sempre maggio-
ri pressioni della destra DC 
nell'ambito della maggioranza 
comunale. 

~ I socialisti di Portoferraio 
ntengono che la via del centro-
sinistra si pud percorrere con 
gruppi politici che tale via scel-
gono per eonvinzione e non per
che mossi unicamente da stato 
di necessita. Danno pertanto ap-

di centro-sinistra. preso atto del-.puntamento alle forze nuove e 
la mancanza di volonta politica | v i v e presenti nella Democrazia 
piu volte manifestata dalla DC Cristiana locale perche espri-
locale e clamorosamente espres-
sa nella riunione del 10 marzo 
us. tra le rappresentanze dei 
quattro partiti che compongono 
la maggioranza del Consiglio 
Comunale. ritiene necessario in-
terromrere la continuazione di 
una esperienza che la destra dc-
mocristiana ha tropp.- logorata 
e com prom essa -

-Tale mancanza di volonta si 
e rieonfermata in merito a vec-

mano un gruppo dirigente nuo
vo con il quale sara sempre pos-
sibile riprendere il colloquio ora 
bruscamente interrotto-. 

Secondo \zn giomale confln-
dustriale florentino. i socialisti 
darebbero un appoggio esterno 
ad una giunta che non potrebbe 
non esjere ugualmente domina-
ta dallo stesso gruppo democn-
stiano (capeggiato dall'on Luc-

chie richiesie vanzate tempo fa f|j«I> * ? » ^ a i ^ ™ f . S ? P S I l 
dai PSI intese a ndare s'ancio 
alia maggioranza di centro-sini 
stra che da] maggio 1961 regge-
va le sorti del nostro Comune 
fra le molteplici difficolta insite 
in una coalizione di partiti di 
diverse provenienza ideologica, 

sabile del fallimento della coa 
lizione. 

A Portoferraio, la supposizio-
ne non e appirsa credibile, se 
si pone mente ai motivi che 
hanno spinto i socialisti ad ab-
bandonare la Giunta. 

Giovedl 12 il secondo caso: 
una bambina — Barbara Fre-
schi, di 5 mesi — decedeva in 
circostanze pressoche analo
gue. La sera precedente la 
mamma — signora Grazia Ta-
rantini — aveva dato dello sci-
roppo che il medico aveva or-
dinato pochi giorni prima, e 
per la piccola Barbara e per 
le sorelline Maila di tre anni 
e Katia di due. Anche in que
sto caso la piccola era stata 
trasportata subito all'ospedale 
dove, purtroppo, giunse cada-
vere. 

Qualche sera fa il terzo tra-
gico caso: Paolo Barghi dl 
soli 20 giorni, un bambino nato 
di oltre tre chilogrammi, mo-
riva nelle identiche circostan
ze dei due precedenti bambini. 

Un particolare da rile va re 
e che queste povere vittime 
il giorno prima stavano benis-
simo; presentavano solo sin-
tomi di rafTreddore. 

Ovvio che la notizia della 
morte di un terzo piccolo, nel 
breve giro di quattro giorni, 
si e sparsa con rapidita. get-
tando nella niu viva costeraa-
zione la citta. 

L'Autorita Giudiziaria ha 
aperto una inchiesta. II pro
fessor Saggese. primario degli 
Ospedali Riuniti di Livorno e 
Iibero docente nella clinica di 
pediatria dell'Universita di Pi
sa. interpellato dai cronisti ha 
nlasciato la seguente dichia
razione: 

'< Posso dichiarare. con datl 
di fatto, ' che nelPattuale pe
riodo csiste una notevole mor-
bilita per forme infiammatorie 
virali o batteriche o miste, con 
facili complicazioni per lo piu 
polmonari. Nel bambino, poi 
si verificano con particolare' 
frequenza forma bronchioliti-
che. malattie serie, che spesso 
mettono in pericolo la vita dei 
bambini, specie di bambini 
costituzionalmente predisposti, 
come gli allergic!, gli iperti-
mici, gli iposurrenalici ecc. 
eppure in apparente stato di 
floridezza. 

« Molto piu spesso di quanto 
non si crede, molti di questi 
piccoli sono salvati dalla tem-
nestiva ed oculata assistenza. 
II trattamento di questi ma-
lati e basato sull'ossigenote-
rapia sotto tenda e su un'ade-
guata cura medicamentosa. 

« Non ho alcun elemento per 
fare deduzioni sulla causa del
le morti dei piccoli veriflca-
tesi in questi giorni. perche 
essi non sono stati visitatl ne 
d? me ne dai miei assistenti. 
ma ritengo di poter affermare 
con una certa sicurezza che 
dato lo stato di morbilita esl-
stente. la coincidenza di morte 
rapida o improwisa come 
auella di cui si e narlato e 
del tutto possibile. E la eve-
nienza di morte rapida o lm-
Drowi«!a e basata sulla casi-
<;tica clinica ** non e una occa-
sion^lo mia denomina7ione. 

• Inoltre. posso anehp affer
mare di non aver motivo per 
nensarc a particolari eccezio-
nali forme di infezinne o di 
rnntagio. Riten?o in conclu
sione che il pubblico. in at
tesa della risposta del medico 
legale. pn«!sa essere pienamen-
te tranquilliz7ato e solo invi-
tato a una attenta e appro-
fondita sorveglianza del nmbi 
piccoli». 
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